
新华通讯社主管主办 2022 年 3 月 26 日 星期六 壬寅年二月廿四

今 日 4 版 　 总 第 1 0 6 7 8 期  /  国 内 统 一 连 续 出 版 物 号 C N  1 1 - 0 2 0 9 　 邮 发 代 号 1 - 1 9  /  新 华 网 ：n e w s . c n  新 华 每 日 电 讯 网 ：m r d x . c n

新华通讯社出版

　　新华社北京 3 月 25 日电国家主席
习近平 3 月 25 日下午同韩国当选总统尹
锡悦通电话。
　　习近平再次祝贺尹锡悦当选韩国
总统。
　　习近平指出，中韩是搬不走的永久近
邻，也是分不开的合作伙伴。中方一贯重视
中韩关系。在双方共同努力下，中韩关系全

面快速发展，两国业已成为战略合作伙伴。
事实证明，中韩关系发展符合两国和两国
人民根本利益，促进了地区和平与发展。今
年是中韩建交 30 周年。双方应该以此为
契机，坚持相互尊重，加强政治互信，增进
民间友好，推动中韩关系行稳致远。
　　习近平强调，当前，国际社会面临多重
挑战，中韩在维护地区和平、促进世界繁荣

方面负有责任。中方愿同韩方一道，加强国
际和地区合作，为保障全球产业链供应链
稳定畅通作出积极努力，维护以联合国为
核心的国际体系和以国际法为基础的国际
秩序，推动构建更加公平合理的全球治理
体系。
　　尹锡悦祝贺中国全国两会顺利召开，
祝贺中国在习近平主席领导下取得重大发

展成就。尹锡悦表示，韩中友好交往历史悠
久，建交 30 年来两国各领域合作取得巨
大成就，给两国人民带来了实实在在的好
处。韩中加强合作，有利于两国实现各自发
展、造福两国人民，也将为东北亚地区和平
稳定作出贡献。韩方愿同中方密切高层交
往，增进互信，促进民间友好，推动韩中关
系向更高水平发展。

习近平同韩国当选总统尹锡悦通电话

　　新华社北京 3 月 25 日电国家主席
习近平 3 月 25 日下午同英国首相约翰逊
通电话。
　　习近平指出，今年是中英建立大使级
外交关系 50 周年。半个世纪来，中英关系
虽有坎坷，但总体不断发展。两国贸易额
从 3 亿美元增加到千亿美元，双向投资存
量从近乎为零上升到 500 亿美元。去年中
英贸易再创新高，中国对英投资增长两倍

多。英资企业积极参与中国改革开放。伦
敦成为世界最大的人民币离岸交易中心。
两国在全球发展、气候变化等方面协调配
合 ，为 应 对 人 类 共 同 挑 战 作 出 了 积 极
贡献。
　　习近平指出，中英国情不同，发展道路
也不同。双方应该着眼战略和长远，坚持相
互尊重，本着开放包容心态，加强对话交
流，扩大互利合作。中方愿以坦诚、开放、包

容的态度同英方开展对话合作，希望英方
以客观公正态度看待中国和中英关系，同
中方一道，推动两国关系不断发展。
　　约翰逊表示，英中关系十分重要。英中
贸易增长快速，在英国的中国留学生比其
他任何欧洲国家都多，英方为此感到自豪。
英中都是联合国安理会常任理事国，在很
多问题上拥有共同利益，可以合作的事情
很多。英方愿同中方开展坦诚对话，加强交

流合作，拓展两国经贸合作，深化气候变
化、生物多样性等全球性问题和地区热点
问题上的沟通协调。
　　两国领导人还就乌克兰局势交换了
意见。
　　习近平阐述了中方原则立场，强调国
际社会应该真正劝和促谈，为政治解决乌
克兰问题创造条件，推动乌克兰早日回归
和平。中方愿继续为此发挥建设性作用。

习近平同英国首相约翰逊通电话

新华社记者

　　当前，农民们在农田辛勤耕耘的图景
正自南向北徐徐展开。在东北、西南、黄淮
海、西北等地，不少农民开始选大豆油料种
子、看农机、学技术，相关部门和农技人员
走近农民，走进田间地头，做好大豆种植的
准备。
  习近平总书记强调，要实打实地调整
结构，扩种大豆和油料，见到可考核的
成效。
　　扩种大豆油料事关国家粮食安全和群

众营养健康。今年中央一号文件作出一系
列部署，提出大力实施大豆和油料产能提
升工程。

国家鼓励种大豆，大家更有信心

　　在湖南省汨罗市千度农业发展股份有
限公司门店，农作物种子种类挺多。据店主
杜敦霞介绍，现在大豆种子和玉米种子热
销，不少农户都来咨询。
　　今年湖南省推广大豆玉米带状复合种
植，常德市石门县蒙泉镇种粮大户董明计
划用这种方式种植 350 亩。“县里对大豆
种子和农资有支持，尤其是一种新型农药
既适合玉米也适合大豆使用，方便田间管
理，村民们都想种一些。”

　　中国是大豆的进口大国和消费大国。
随着人们生活水平提高，对肉蛋奶需求增
加，对于豆粕等饲料和食用油的需求持续
提升。
　　农业农村部部长唐仁健表示，目前我
国粮食总量在保供给尤其保口粮方面问题
不大，但是大豆油料自给率比较低。下一
步，将积极恢复东北地区的大豆面积，推广
大豆玉米带状复合种植，发展油料生产。
　　今年中央一号文件提出，在黄淮海、西
北、西南地区推广玉米大豆带状复合种植，
在东北地区开展粮豆轮作，在黑龙江省部
分地下水超采区、寒地井灌稻区推进水改
旱、稻改豆试点，在长江流域开发冬闲田扩
种油菜。支持扩大油茶种植面积。
            （下转 3 版）

做好扩种大豆油料“必答题”

  3 月 25 日，位于重庆市秀山土家族苗族
自治县涌洞乡的川河盖景区出现壮美的云海
景观。       新华社记者黄伟摄

  日前，甘肃敦煌市迎来一场春雪。雪后的
世界文化遗产敦煌莫高窟银装素裹，景色如
画（3 月 25 日摄）。  新华社记者李俞辉摄

　　新华社北京 3 月 25 日电
（记者张辛欣）产业链供应链，对
中国经济的分量格外不同——— 风
险面前，正是成千上万链条相互
支撑，守住了稳的基本盘；挑战当
下，恰因每个环节守正出新，创造
了进的新动能。
　　当前，我国疫情防控形势依
然十分复杂，经济运行面临新的
下行压力。稳定产业链供应链，不
仅是提振经济的重要之举，也是
畅通国内国际双循环、有效应对
风险挑战、维护全球产业链供应
链稳定的关键。
　　精准防控、全力稳产，“一企
一策”纾困解难，协同上下游打通
堵点卡点……连日来，以产业链
供应链为抓手，各地各部门采取
一系列举措，传递出稳字当头，努
力稳预期的积极信号。

坚定信心 保供稳产

　　看到生产线高效运转，力高
新能源创始人王翰超悬着的心终
于放下来。力高新能源是烟台一
家动力电池管理系统制造商。站
上新能源汽车产业的风口，王翰
超从不担心订单，却在此轮疫情
发生后，对产品的如期交付担忧。
　　“政府组织上门核酸采样、
针对生产和销售运输需求提供
人性化服务，一系列措施保障防
疫生产两不误。”他说，企业也启

动了烟台、合肥两个生产基地“双备份”机制，目前生产平
稳，供应充足。
　　稳增长，关键在稳工业，重点是稳生产。
　　进入 3 月，疫情波及我国很多省份，一些城市按下“慢
行键”。越是面临新的压力，越要把措施准备再周全一些。坚
持疫情防控和经济发展“两手抓”，从严从实做好防控工作
的同时，围绕稳产保供，各地各部门迅速出台一系列举措，
有效保障了一线生产的运行，让企业和市场的信心更坚定。
　　工信部连续召开稳工业座谈会，明确全力保障重点医
疗物资、重要生活物资、农资化肥和基础工业产品等的生产
供应，确保重点产业链供应链循环畅通；
　　财政部、国家税务总局联合发布公告，进一步加大增值
税期末留抵退税实施力度有关政策，优先支持小微企业，重
点支持制造业等行业……
　　山东盯紧抓牢重点企业生产，“一企一策”建立清单和
问题台账；泉州通过组建涉企微信群等方式，为工业企业开
辟快速服务通道；深圳针对中小企业用工难等“痛点”，推出
支持企业同心抗疫系列政策……围绕“稳字当头”展开的切
实举措，为提振工业注入动力。
　　稳产保供的政策组合拳“落”下去，生产的“马力”和市
场信心提升起来。
　　富士康母公司鸿海精密工业股份有限公司 21 日发布
公告称，鸿海在深圳龙华、观澜等主要园区，严格落实疫情
防控要求之下，已基本恢复正常生产经营。
　　凯投宏观首席亚洲经济学家马克·威廉姆斯认为，中国
的“动态清零”对疫情蔓延的地区施加了严格的限制，同时
官员们也在充分考虑恢复工业活动。
　　美国《华尔街日报》网站、德国《日报》网站等外媒称，中
国采取了更具针对性的策略，这些措施已经产生效果。

聚焦堵点卡点 畅通产业链

　　“您公司申请的 3 月 19 日‘货运码’已经成功通过审
核。”几天前，江苏太仓展新胶粘材料股份有限公司董秘张
海龙接到这个通知后，心里的石头落了地。公司和上海企业
合作较多，货运车辆往来频繁，疫情影响下货运效率不高的
难题终于解决。
　　畅通产业链供应链，物流很关键，不让复工复产“卡”在
半路上。记者调研发现，山东、江苏、广东等多地成立由工
信、交通等多部门联动的机制，帮助有需求的企业做好跨省
跨市人员流动、物流运输等工作。
　　着眼于打通产业链卡点，一系列措施落实落细———
　　半导体封装测试企业、美国安靠科技中国区总裁曹持
论说，在过去的一个周末，工厂进行了 48 小时的短暂封
控，来自上海自贸区保税区管理局等部门的帮助，让工厂
依然实现了不间断生产。“我们把原来 2 周左右的原材料
安全库存提升到 4 周以上。目前产能利用率接近 100%。”
　　 2 月，我国新能源汽车产销同比分别增长 2.0 倍和 1.8
倍，高速发展势头离不开芯片、上游材料的及时保供。
　　“我们在去年基础上搭建汽车芯片在线供需对接平台，
引导整车和零部件企业优化供应链布局。”工信部副部长辛
国斌说，工信部着眼于满足动力电池等生产需要，打击囤积
居奇、哄抬物价等不正当竞争行为，引导锂盐价格理性
回归。
　　加大力度进行关键核心技术攻关，着力实现“点”上
的突破；改造提升传统产业链，增强“线”上的韧性；重点
实施产业链供应链生态建设工程，培育“系统”上的优
势……统筹“补短板”“锻长板”，分地区、分行业精准
施策。
　　“接下来，要把中央已经出台的各项政策扎扎实实落
细落到位，打通产业链供应链的堵点卡点，不断提高产业
链供应链的竞争力，畅通经济循环。”工信部部长肖亚庆表
示。                 （下转 3 版）
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▲村民在四川省遂宁市安居区石洞镇双祠堂村劳作，为种植大豆做准备（2 月 25 日摄）。    新华社发（刘昌松摄）

　 　 新 华 社 北 京 3
月 25 日电近日，国
务院印发《关于落实

〈政府工作报告〉重
点工作分工的意见》

（以下简称《分工意
见》）。
　 　 为 全面贯彻党
的 十 九 大和十九届
历次全会精神，深入
落 实 中 央经济工作
会 议 精 神和十三届
全 国 人 大五次会议
通过的《政府工作报
告》部署，做好今年
政府工作，实现经济
社会发展目标任务，
按 照 国 务院常务会
议精神，《分工意见》
将《政府工作报告》
提 出 的 4 4 个 方 面
5 2 项 重 点 工 作 ，逐
一 分 解 到国务院部
门和有关地方，并明
确责任和完成时限。
　　《分工意见》强
调，今年将召开中国
共 产 党 第二十次全
国代表大会，是党和
国 家 事 业发展进程
中十分重要的一年。
我 们 要 更加紧密地
团 结 在 以习近平同
志 为 核 心的党中央
周围，高举中国特色
社会主义伟大旗帜，以习近平新时代中
国特色社会主义思想为指导，认真落实
党中央、国务院决策部署，攻坚克难，砥
砺奋进，努力完成全年目标任务，确保兑
现对人民的承诺。
　　《分工意见》要求，今年经济社会发
展任务重、挑战多，各地区、各部门要进
一步增强责任感、紧迫感，把责任扛在肩
上，对各项工作早安排早部署，争取时间
及早抓落实，细化时间表、路线图、优先
序。有关地区和部门要对照分工意见，抓
紧制定本地区、本部门落实重点工作分
工的实施方案，按有关要求报国务院。
           （下转 4 版）
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　　新华社石家庄 3 月 24 日电(记者王
民、范世辉、骆学峰)在渤海湾西岸河北与
山东两省交界处，3 月的河北沧州黄骅港
乍暖还寒，海风阵阵。国能黄骅港务公司的
煤炭码头两侧分别停靠着一艘运煤船，装
船机臂架“左右开弓”作业，船头的吃水标
尺缓慢沉入水面。行走在港区，处处给人整
洁、静谧、有序的感觉，这是绿色大港应有

的气质。

向煤尘宣战

　　人们对煤港的传统印象就是一个
字———“脏”，但在黄骅港，集控室的操作员
着装如同城市写字楼白领，室外巡检维修
人员的工作服、工装靴上难见煤黑；外来客
人走一圈，衣服、鞋也不会被污染。可在黄
骅港通航初期，也存在煤尘四散现象，职工
穿白衬衫上班，下班就变成灰衬衫。
　　煤港可以变绿，也必须变绿！肩负能源

保供任务的煤炭大港，实现“绿色化”，要依
托“智能化”。接卸工序要革新，堆场扬尘要
抑制……一项项技术成果从研发到应用，
改变了黄骅港“灰头土脸”的旧模样。
　　从晋北驶来的运煤专列到达黄骅港煤
炭港区后，翻、堆、取、装各作业环节实现全
流程远程集控。列车被缓慢推进翻车机房，
每 4 节车厢一组进入巨大的圆拱形装置

“怀抱”时，连车厢带车轨在 20 秒内整体
翻转近 160 度，煤炭被倒进地下料仓，一
股强烈的细密水幕喷射而出，将煤尘消灭
在萌芽状态。

　　国能黄骅港务公司生产三部负责人董琛
介绍说，他们部门有 150 名职工，但偌大的翻
车机房里只有三五名工人在现场维护，所有
的操作、监控都在办公楼的集控室完成。
　　 48 个高大的储煤水泥筒仓密集矗立，
这里的煤炭不见光、不着风，高周转率使煤
炭不会积热升温，保证了安全和质量。在国
能黄骅港务公司生产保障中心的电子大屏
上，3 个露天堆场上每一堆煤炭的煤种、温
度、堆放量都单独实时显示，当某一堆煤炭
的温度超过设定值时，智能洒水装置会自
动喷水给煤堆降温、降尘。 （下转 2 版）

看煤炭大港如何由“黑”变“绿”


